

**Тематический план занятий
по практике «Производственная практика: практика диагностического
профиля»
для обучающихся 2024 года поступления
по образовательной программе
31.05.01 Лечебное дело,
направленность (профиль) Лечебное дело
(специалитет),
форма обучения очная
на 2026-2027 учебный год /**

**Thematic plan of classes practice «Industrial Practice (practice of a diagnostic
profile)»
for students of 2024 year of admission
under the educational programme
31.05.01 General Medicine,
specialisation (profile) General Medicine (Specialist's),
form of full-time correspondence
for the 2026-2027 Academic Year**

№	Тематические блоки	Практическая подготовка в рамках тематического блока ³	Часы (академ.) ⁴
6 семестр			
1.	«Диагностический алгоритм в кардиологии» часть 1. ¹ Физикальный осмотр больных кардиологического профиля. Особенности неотложных состояний в кардиологии. ²	СМ	6
	Работа в отделении, оформление отчетной документации (дневник, индивидуальное задание, отчет) ³	РП	3
2.	«Диагностический алгоритм в кардиологии» часть 2. Лабораторные и инструментальные методы исследования в кардиологии, интерпретация результатов.	СМ	6
	Работа в отделении, оформление отчетной документации (дневник, индивидуальное задание, отчет) ³	РП	3
3.	«Диагностический алгоритм в ревматологии» часть 1. Физикальный осмотр больных ревматологического профиля. Методика проведения и диагностическое значение функциональных проб. Особенности неотложных состояний в ревматологии.	СМ	6
	Работа в отделении, оформление отчетной документации (дневник, индивидуальное задание, отчет) ³	РП	3
4.	«Диагностический алгоритм в ревматологии» часть 2. Лабораторные и инструментальные методы исследования в ревматологии, интерпретация результатов.	СМ	6
	Работа в отделении, оформление отчетной документации (дневник, индивидуальное задание, отчет) ³	РП	3
5.	«Диагностический алгоритм в гастроэнтерологии» часть 1. Физикальный осмотр больных гастроэнтерологического профиля. Основные симптомы и синдромы патологии	СМ	6

	печени.		
	Работа в отделении, оформление отчетной документации (дневник, индивидуальное задание, отчет) ³	РП	3
6.	«Диагностический алгоритм в гастроэнтерологии» часть 2. Лабораторные и инструментальные методы исследования в гастроэнтерологии, интерпретация результатов.	СМ	6
	Работа в отделении, оформление отчетной документации (дневник, индивидуальное задание, отчет) ³	РП	3
7.	«Диагностический алгоритм в эндокринологии» часть 1. Физикальный осмотр больных с сахарным диабетом. Лабораторные и инструментальные методы исследования, интерпретация результатов. Особенности неотложных состояний в эндокринологии.	СМ	6
	Работа в отделении, оформление отчетной документации (дневник, индивидуальное задание, отчет) ³	РП	3
8.	«Диагностический алгоритм в эндокринологии» часть 2. Физикальный осмотр больных с заболеваниями щитовидной железы, гипоталамо-гипофизарной системы, надпочечников. Лабораторные и инструментальные методы исследования, интерпретация результатов.	СМ	6
9.	«Диагностический алгоритм в пульмонологии» часть 1. Физикальный осмотр больных с пульмонологического профиля. Диагностическая оценка физиологических изменений дыхательных шумов.	СМ	6
	Работа в отделении, оформление отчетной документации (дневник, индивидуальное задание, отчет) ³	РП	3
10.	«Диагностический алгоритм в пульмонологии» часть 2. Лабораторные и инструментальные методы исследования в пульмонологии, интерпретация результатов.	СМ	6
	Работа в отделении, оформление отчетной документации (дневник, индивидуальное задание, отчет) ³	РП	3
11.	«Диагностический алгоритм в нефрологии». Физикальный осмотр больных нефрологического профиля. Лабораторные и инструментальные методы исследования, интерпретация результатов.	СМ	6
12.	«Диагностический алгоритм в гематологии» Физикальный осмотр больных гематологического профиля. Лабораторные и инструментальные методы исследования, интерпретация результатов.	СМ	6
Итого			108

1 – тема

2 – сущностное содержание

3 – ПП (практическая подготовка) / СМ (симуляционные модули) / (РП) работа с пациентами

4 – один тематический блок включает в себя несколько занятий, проводимых в форме практической подготовки, продолжительность одного занятия 45 минут с перерывом между занятиями не менее 5 минут, продолжительность одного тематического блока составляет 1 день

№	Thematic units ¹	Practical training within the thematic block 3	Hours (ac.)
1.	"Diagnostic Algorithm in Cardiology" Part 1. ² Physical examination of patients with cardiological profile. Features of emergency conditions in cardiology.	SM	6

	Work in the department, execution of reporting documentation (diary, individual assignment, report) ³	PC	3
2.	"Diagnostic algorithm in cardiology" part 2. ² Laboratory and instrumental research methods in cardiology, and interpretation of the results.	SM	6
	Work in the department, execution of reporting documentation (diary, individual assignment, report) ³	PC	3
3.	"Diagnostic algorithm in rheumatology" part 1. ² Physical examination of patients with rheumatic diseases. Methods of conducting and diagnostic significance of functional tests. Features of emergency conditions in rheumatology.	SM	6
	Work in the department, execution of reporting documentation (diary, individual assignment, report) ³	PC	3
4.	"Diagnostic algorithm in rheumatology" part 2.2 Laboratory and instrumental research methods in rheumatology, and interpretation of the results.	SM	6
	Work in the department, execution of reporting documentation (diary, individual assignment, report) ³	PC	3
5.	"Diagnostic Algorithm in Gastroenterology" Part 1. ² Physical examination of patients with gastroenterological disorders. Main symptoms and syndromes of liver pathology.	SM	6
	Work in the department, execution of reporting documentation (diary, individual assignment, report) ³	PC	3
6.	"Diagnostic Algorithm in Gastroenterology" Part 2. ² Laboratory and instrumental research methods in gastroenterology, and interpretation of the results.	SM	6
	Work in the department, execution of reporting documentation (diary, individual assignment, report) ³	PC	3
7.	"Diagnostic Algorithm in Endocrinology" Part 1. ² Physical examination of patients with diabetes mellitus. Laboratory and instrumental methods of research, and interpretation of the results. Features of emergency conditions in endocrinology.	SM	6
	Work in the department, execution of reporting documentation (diary, individual assignment, report) ³	PC	3
8.	"Diagnostic Algorithm in Endocrinology" Part 2. ² Physical examination of patients with diseases of the thyroid gland, hypothalamic-pituitary system, and adrenal glands. Laboratory and instrumental methods of examination, and interpretation of the results.	SM	6
	Work in the department, execution of reporting documentation (diary, individual assignment, report) ³	PC	3
9.	"Diagnostic Algorithm in Pulmonology" Part 1. ² Physical examination of patients with a pulmonological profile. Diagnostic assessment of physiological changes in respiratory sounds.	SM	6

	Work in the department, execution of reporting documentation (diary, individual assignment, report) ³	PC	3
10.	"Diagnostic algorithm in Pulmonology" part 2. ² Laboratory and instrumental methods of research in pulmonology, interpretation of results.	SM	6
	Work in the department, execution of reporting documentation (diary, individual assignment, report) ³	PC	3
11.	"Diagnostic algorithm in nephrology". ² Physical examination of nephrology patients. Laboratory and instrumental methods of research, interpretation of results.	SM	6
12.	"Diagnostic algorithm in hematology". ² Physical examination of patients with hematological disorders. Laboratory and instrumental methods of examination, interpretation of results.	SM	6
	Total		108

1 – topic

2 – essential content

3 – PT (practical training), PC (patient care), (SM) simulation module

4 – one thematic block includes several classes conducted in the form of practical training, the duration of one lesson is 45 minutes with a break between classes of at least 5 minutes, the duration of one thematic block is 1 day

Рассмотрено на заседании кафедры госпитальной терапии, военно-полевой терапии протокол от «27» мая 2026 г. № 11. /

Approved at the department meeting Department of Hospital therapy, Military Field Therapy

Minutes dated «27» May 2026 г. № 11

Заведующий кафедрой/
Head of the Department



Л.Н. Шилова
L.N. Shilova